
P O R Q U E  T O D O

A Q U E L L O  Q U E  

E S  I M P O R T A N T E  

R E Q U I E R E  

R E F L E X I Ó N

Fundado en 2000     Año XXV - Edición Nro. 101      Junio 2025, Buenos Aires.
Periódico publicado por la Asociación Bautista Argentina a101

EL DRAMA DEL SUICIDIO ENTRE 
LOS JÓVENES Y ADOLESCENTES

Esta tragedia sumamente dolorosa nos debe hacer re�exionar como cristianos
y tomar cursos de acción en nuestras iglesias y comunidades.

Llevarles el mensaje de Jesús, es ofrecerles vida, luz y esperanza a una generación
que busca sentido al vivir. Compartamos con ellos, que solo Cristo puede llenar el vacío 

del alma, dar propósito eterno y sanar sus heridas.



Año XXV  - Edición Nro. 101
Junio 2025, Buenos Aires.

Re�exión Bautista:
Es el periódico de la Asociación Bautista Argentina; 
fue concebido como un espacio amplio en el que 
puedan exponer con libertad las diferentes 
aproximaciones de la denominación sobre temas 
diversos; por eso, las opiniones de las notas firmadas 
son responsabilidad exclusiva de sus autores y no 
reflejan necesariamente el pensamiento de la 
Asociación o de la dirección del periódico.

EQUIPO Y COLABORADORES

Todos somos parte
Coordinación General: 
Liliana Chimenti

Diseño y Diagramación: 
Julieta González y Candela Romero Benitez

Colaboradores: 
Luis Fernández, Alejandra Montamat, Miriam 
Viera, Fernando Sánchez y Yaima, Emilio Yaggi 
Jorge Pérez, Raúl Scialabba, Raúl Ernesto 
Rocha Gutiérrez, Sergio Ibañez, Jorge Pastor, 
Miguel Ekizian y Daniel Montamat. 

EDITORIAL

ALIANZA MUNDIAL BAUTISTA

ESTUDIO BÍBLICO 

SOCIEDAD

MISIONES

REFLEXIONES PASTORALES

TESTIMONIOS EN PRIMERA PERSONA

LIBERTAD RELIGIOSA

ABA COMUNIDAD

AGENDA & DECLARACIÓN DE PRINCIPIOS 

LA COLUMNA DE LA PRESIDENTA

Pág. 6 | La DBU (USA) otorgó un doctorado Honoris 
Causa al Pr. Tomás Mackey

Pág. 3 | El drama del suicido entre los jóvenes y adol.

Pág. 7 | Mujeres contraculturales

Pág. 11 | Cómo buscar la paz que guarda al corazón
de la ansiedad

Pág. 19 | Se nos fundieron los plomos

Pág. 20 | “Tres puntos, tres rayas y tres puntos” 
desde el llamamiento pastoral

Pág. 22 | Vacío de Dios

Pág. 26 | Estudio Bíblico: La importancia de la lectura

Pág. 27 | El libre acceso

Pág. 29 | Vivir en el llamado de Dios

Pág. 30 | La salvación

Pág. 24 | Nigeria: más de 170 cristianos asesinados 
durante la cuaresma y el fin de semana de Pascua

Pág. 13 | Informe misionero de Santa Elena 



EL DRAMA DEL SUICIDIO ENTRE
LOS JÓVENES, ¿QUÉ HACER?
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La noticia publicada no hizo más que poner en 
blanco y negro algo que aun sabiendo que existe, 
nos cuesta reconocer: el drama de los suicidios 
entre jóvenes y adolescentes. En una medición 
dada a conocer por el Gobierno nacional, el prome-
dio fue de 22 intentos de quitarse la vida por día en 
todo el país. Un 5.7% terminó en muerte.

Esta tragedia sumamente dolorosa nos debe hacer 
reflexionar como cristianos y tomar cursos de acción 
en nuestras iglesias y comunidades.
 
La tarea de prevenir los suicidios si bien es respon-
sabilidad de las autoridades sanitarias, no se limita 
a ser una tarea médica o social, sino que también 
es una responsabilidad de todos.

Nos cabe a nosotros como cristianos una cuota 
mayor, ya que hemos sido llamados a amar a nues-
tros semejantes, a escuchar y asistir al que lo necesita 
y ser luz y sal en este mundo, esto es, llevar la espe-
ranza y la misericordia de Dios.

QUE DICEN LAS ESTADÍSTICAS

Desde hace dos años, todo intento de suicidio en el 
país, debe ser notificado obligatoriamente en el Siste-
ma Nacional de Vigilancia Sanitaria (SNVS). Esto arroja 
que, hasta abril del presente año, se informaron 
15.807 eventos, un promedio de casi 22 por día.

Lamentablemente, la tendencia general fue ascen-
dente. En enero de 2025, se registró el valor más 
alto con 1.084 eventos notificados.

Estos registros ayudan para conocer este problema 
de salud pública y para delinear consecuentemente, 
políticas preventivas desde el Estado.
 
Si bien el 94,3 por ciento de los intentos no resultaron 
mortales, el 5,7 por ciento terminaron en muerte, 
siendo mayoritariamente (60%) mujeres, aunque los 
varones tuvieron un riesgo mayor de muerte. 

En todos los casos los intentos correspondieron a 
adolescentes y jóvenes de 15 a 19 años y de 20 a 24.  
Muy preocupante también es que se registraron 23 
eventos en niños de 5 a 9 años, lo que sin duda 
constituye una señal de alarma, que obliga a de-
tectar el problema en la infancia.  
 

MODALIDAD, LUGAR Y ANTECEDENTES

Entre las mujeres sobre ingerir medicamentos es 
lo más utilizado en cambio entre los varones la 
modalidad del intento es el ahorcamiento o es-
trangulamiento. Utilizar un objeto cortante es la 
segunda modalidad en ambos sexos. 

Un dato para tener en cuenta el 86% de los intentos 
de suicidio ocurrió en el hogar.

“ Esta tragedia sumamente dolorosa nos debe hacer 
re�exionar como cristianos y tomar cursos de 

acción en nuestras iglesias y comunidades. ”
-
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Por último, el trabajo oficial recalca que es la 
prevención lo que puede ayudar a disminuir el 
problema, encarando cuidados y atención en los 
grupos de adolescentes y jóvenes. 

¿QUÉ HACER?

Ante situaciones tan difíciles como ésta, la mejor 
manera de prevenir y actuar es tomar conciencia del 
problema y no mirar para otro lado. Eso mejorará 
nuestra atención y estaremos más preparados para 
encontrar señales entre los jóvenes que nos rodean.

Muchos de ellos que sufren de depresión o pensa-
mientos suicidas no buscan ayuda por miedo a ser 
juzgados. Luchan contra el vacío existencial que 
experimentan, la baja autoestima o el sentimiento 
de no tener sentido su vida. 

Primeramente, tenemos la obligación de orar por 
ellos y de contarles que el Evangelio les dice que 
Dios los ama, que fueron creados a su imagen y 
que tiene un propósito para ellos.

La depresión profunda, la ansiedad y los pensa-
mientos suicidas pueden tener raíces espirituales, 
emocionales o ambas. 

Cuando un joven comprende que su vida tiene 
valor eterno porque fue redimido por Cristo, eso le 
da una base firme para resistir pensamientos de 
desesperanza.

En Lucas 4:18 vemos que Jesús vino a sanar a los 
quebrantados de corazón y liberar a los cautivos. 
Pelear espiritualmente por las almas de los jóve-
nes es predicarles el Evangelio y si estamos llama-
dos a imitar a Cristo, quien se acercaba a los que su-
frían con amor incondicional, debemos hacerlo con 
ellos.

Debemos tener la seguridad que llevarles el men-
saje de Jesús, es ofrecerles vida, luz y esperanza a 
una generación que busca sentido al vivir. Compar-
tamos con ellos, que solo Cristo puede llenar el 
vacío del alma, dar propósito eterno, sanar heridas 
internas y romper las cadenas de muerte.

¿COMO HACERLO?

Debemos tener empatía y saber escucharlos 
porque muchas veces no buscan ayuda por miedo 
a la descalificación y a la incomprensión.

Llevarles el mensaje de Jesús no es solo brindarles 
información religiosa, es ofrecerles una fuente de 
transformación, liberarlos de la culpa, el miedo, el 
rechazo y la soledad, y ayudarles a sanar heridas 
emocionales profundas.

Debemos insistir que cada persona es amada por 

“ Cuando un joven comprende que su vida tiene 
valor eterno porque fue redimido por Cristo, eso le 
da una base �rme para resistir pensamientos 

de desesperanza. ”
-
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Dios, tiene dignidad y un propósito, incluso en medio 
del sufrimiento. Asegurarles que no olviden que tene-
mos un Dios que sufre con nosotros, que no nos 
abandona y que es fuente de consuelo y vida.

HAY ESPERANZA EN MEDIO DEL DOLOR

Jesús no prometió una vida sin sufrimiento, pero sí 
prometió estar con nosotros en medio del dolor.
“Estas cosas os he hablado para que en mí tengáis 
paz. En el mundo tendréis aflicción; pero confiad, 
yo he vencido al mundo.” (Juan 16:33)

Predicar a Cristo a los adolescentes no es ni más ni 
menos que llevarles esperanza, decirles que su su-
frimiento no es el final, que hay una salida, y que 
no están solos.

En un mundo lleno de violencia, ansiedad y deses-
peranza, el Evangelio presenta una esperanza viva 
que no depende de las circunstancias, sino de la 
fidelidad de Dios.

EL EVANGELIO TRANSFORMA MENTALIDADES

A través de la Palabra de Dios, los adolescentes 
pueden aprenden a renovar su mente (Romanos 12:2), 
lo que les ayudará a cambiar los patrones destruc-
tivos de pensamiento que poseen. Dios puede 
transformar la desesperanza en propósito, la sole-
dad en comunión y la tristeza en gozo.

En medio de la confusión muchos jóvenes luchan 
con preguntas sobre su identidad, su valor y su futuro. 
El Evangelio responde con una verdad poderosa: 
cada joven es amado, creado con un propósito y 
redimido por Cristo.

EL PAPEL DE PASTORES, MAESTROS Y LÍDERES

El evangelio capacita a la iglesia para actuar y no 
quedarse de brazos cruzados. 

Puede y debe brindar apoyo espiritual y emocional, 
ofreciendo espacios seguros, creando grupos de 
jóvenes donde puedan hablar los jóvenes, abierta-
mente sobre sus luchas.

APOYAR PROFESIONALMENTE

Es muy importante que la iglesia encare una capacita-
ción en salud mental donde los líderes, maestros y 
pastores puedan recibir formación básica, como el 

reconocer señales de alerta y cómo derivar a pro-
fesionales. 

Los pastores deberán también hablar del tema 
desde la fe: no ignorar el suicidio en la predicación, 
sino abordarlo con delicadeza y esperanza cristia-
na, mostrando que la vida tiene sentido y que hay 
salida al dolor.

Será valioso no sustituir ayuda psicológica o psiquiá-
trica ya que la oración y la fe son esenciales, pero 
deben ir de la mano con la medicina y la psicología 
cuando se trata de salud mental, invitando sin 
miedos a los jóvenes a buscar ayuda profesional. Esto 
no es falta de fe, es un acto de amor.

UN DESAFÍO. APRENDER A CONSTRUIR 
VERDADERAS COMUNIDADES

Muchos adolescentes que contemplan el suicidio 
se sienten aislados. La iglesia debe ser una familia 
espiritual que acompañe, escuche y ame. El evan-
gelio debe servir para crear comunidades donde 
los jóvenes pueden sentirse aceptados, útiles y 
valorados, esto es, una familia espiritual donde 
nadie está solo.

No se trata solo de predicar, sino de caminar con 
ellos, ser mentores, padres espirituales y amigos. 
Sólo así ayudaremos a revertir este drama que nos 
alcanza a todos.

“Muchos adolescentes 
que contemplan el 
suicidio se sienten 
aislados. La iglesia 

debe ser una familia 
espiritual que 
acompañe, 

escuche y ame. ”
-



Desde ABA felicitamos a Tomás 
por este reconocimiento que nos 

enorgullece.

En los considerandos la Universidad expresó:

"Un Doctorado Honoris Causa es el mayor 
honor que una universidad puede conceder a 
una persona.

Todos nosotros en DBU le tenemos en gran 
estima al Dr. Mackey.

LA DALLAS BAPTIST UNIVERSITY 
(DBU - UNIVERSIDAD BAUTISTA DE DALLAS) EEUU, 
OTORGÓ UN DOCTORADO HONORIS 
CAUSA AL PASTOR TOMÁS MACKEY 

Dallas Baptist University 
(DBU - Universidad Bautista de Dallas)
EE. UU.
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De los diversos comités que trabajan en el 
proceso de recomendar candidatos al doc-
torado honorario, quedó extremadamente 
claro el amor y el respeto que la gente tiene 
por usted en esta Universidad. 

Lo vemos como uno de los grandes líderes 
cristianos de nuestros días y estamos orgu-
llosos de poder asociarnos con usted y con 
la Alianza Mundial Bautista."
  



Dentro del movimiento feminista, dos importan-
tes líderes: la activista Elizabeth Cady Stanton 
(1815-1902) y la teóloga Elizabeth Schüssler 
Firenza (1938) han proclamado que la Biblia fue-
escrita desde una perspectiva masculina acen-
tuando el androcentrismo y desvalorizando e 
invisibilizando a la mujer. Teniendo en cuenta la 
antigüedad y difusión de las Sagradas Escrituras, 
llama poderosamente la atención que las men
cionadas hayan pasado por alto la existencia dos 
libros del Antiguo Testamento que llevan el nombre 
de sus heroínas: Rut y Ester que, además, no son 
las únicas mujeres con un protagonismo central 
en las vidas de sus familias y pueblos. Quien haya 
repasado las historias bíblicas recordará a la profe-
tiza Débora, a la consejera Hulda y a todas las 
madres de los buenos (y malos) reyes de Judá. 
Tampoco parece que hayan leído acerca de aquellas 
que conformaron el grupo de apoyo ministerial de 
Jesús (Lc 8:1-3) o de las colaboradoras activas en el 
ministerio del apóstol Pablo: Priscila, Lidia de Tiatira, 
Eunice, Loida, Febe; las romanas María, Trifosa, Tri-
fena y Julia o Ninfas de Laodicea (sólo por mencionar 
algunas de aquellas que son nombradas explícita-
mente). Mujeres cuyas casas se abrieron para 
albergar a la congregación de creyentes (Hch 16:15, 1 
Co 16:19) o que fueron diaconisas responsables en el 
servicio a sus hermanos (Ro 16:1-2) o que ayudaron a 
esclarecer la doctrina cristiana en líderes de la talla 
de Apolos en Corinto (Hch 18:24-26).

En este estudio veremos cómo Dios no hace acep-
ción de personas ni de cultura cuando se trata de 

MUJERES 
CONTRACULTURALES

llevar adelante su plan de los siglos. Para ello 
hemos escogido a dos mujeres cuyas decisiones 
rompieron toda lógica cultural. Mujeres que son 
ejemplo de fe en el Dios de la Biblia, aquel que 
las preparó aún antes de que ellas supieran cuál 
iba a ser su derrotero y su rol en momentos 
clave de la historia bíblica.

RAHAB, LA MADAMA DE JERICÓ

Josué 2:1-24 y 6:20-25 con Hebreos 11:31

Mujer temeraria, nació en Canaán, tierra de los 
amorreos, pueblo depravado y violento. No hay 
duda de cuál era su medio de vida ya que su 
fama era conocida en toda la ciudad y su familia 
dependía de ella. Su casa estaba construida en 
la misma muralla (un lugar de exposición y privi-
legios) y al igual que en otras culturas, su casa 
era un espacio donde se cruzaban hombres de 
todos los estratos sociales: los dirigentes bus-
caban relajarse mientras que anunciaban sus pro-
yectos, los guerreros festejaban sus triunfos y 
muchos habitués pasaban veladas para olvidar sus 
desventuras. Si un visitante extranjero necesitaba 
alojamiento, su casa era como un hotel de paso.

Había pasado ya casi 40 años desde que el 
pueblo de Israel había salido de la tierra de 
Gosén; todos los israelitas mayores de 60 años 
habían fallecido en el desierto sin pisar la tierra 
prometida (Nm 14:29-33) salvo Josué y Caleb, 
los únicos obedientes entre los doce espías que 
envió Moisés entonces para reconocer la tierra 
que habían de tomar en posesión por orden de 
Jehová. Ahora había llegado el momento de 

“Así que no importa si son judíos o no lo son, si son esclavos o libres, o si son hombres o mujeres. 
Si están unidos a Jesucristo, todos son iguales.”

[   Ga 3:28   ]

ALEJANDRA MONTAMAT
para Re�exión Bautista
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ingresar y Josué envió esta vez sólo a dos espías 
para reconocer la primera ciudad que tomarían 
al cruzar el río Jordán: Jericó.

Cuando llegaron a la morada de Rahab, ésta no 
solamente recibió a los espías israelitas, sino 
que los ocultó del rey de Jericó. ¿Por qué lo 
hizo? ¿A qué o a Quién le temía esta mujer que 
decidió engañar a su propio rey para proteger la 
vida de aquellos forasteros? 

Aunque en el siglo XIII aC no había medios de co-
municación ni redes sociales, los ecos de los 
grandes portentos que Dios había producido en 
el cercano Egipto con su consecuente devasta-
ción, llegó a oídos de los cananeos quienes 
habían sido tributarios de aquel reino. Segura-
mente Rahab ya había estado cavilando acerca 
del futuro que les deparaba y temía (como el 
resto de los ciudadanos) el día de la invasión 
hebrea. Intuía que todo su pueblo estaba desti-
nado a la destrucción como lo estuvo Noé en su 
época y posteriormente Lot el día que el Señor 
decidió derramar su justa ira sobre Sodoma. 
Cuando sus pensamientos le hacían temer por 
su vida y la de su familia, estos espías ingresaron 
a su casa… el resto es historia conocida.

LA DECISIÓN MÁS IMPORTANTE:
ALCANZAR MISERICORDIA

Cuando el rey de Jericó le dio la oportunidad 
de entregar a los espías, Rahab debió tomar la 
decisión: seguir en aquella cultura impía o 
cambiar de vida e incorporarse al pueblo del 
Señor Todopoderoso. Cuando pasó el peligro, 
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ayudó a escapar a los hebreos, pero antes de 
despedirlos les hizo prometer que al invadir 
Jericó se acordarían de su protección y la sal-
varían a ella junto con toda su casa.

Vemos en la vida de esta mujer cómo Dios obró 
generando la convicción de lo trágico que resulta 
ignorar o rebelarse contra sus designios; en 
cambio Rahab comprendió que podía solicitarle 
misericordia... y el Señor al conducir a Josué en 
la invasión, demostró su gran nombre, aquel con 
el que se dio a conocer a Moisés: “Fuerte, mise-
ricordioso y piadoso; lento para la ira y lleno de 
amor inagotable y fidelidad” (Ex.34:6). 
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“ Mujeres que son ejemplo de fe en el Dios de la 
Biblia, aquel que las preparó aún antes de que 

ellas supieran cuál iba a ser su derrotero y su rol 
en momentos clave de la historia bíblica. ”

-



UNA NUEVA IDENTIDAD

La fe de Rahab es una prueba de su nueva identi-
dad, la de todos aquellos que creen en Dios y le 
creen a Dios. Confió que Dios la rescataría de aquel 
juicio. Luego de liberar a los espías debió esperar 
que Josué y el resto de Israel tuvieran misericordia 
de ella, la única prueba de su esperanza fue un 
“cordón rojo” colgando de su ventana.

La Biblia menciona a Rahab en cuatro diferentes 
pasajes. Su nueva identidad le permitió asimilarse 
al pueblo escogido, formar familia y darle un hijo a 
un varón que perteneció al linaje del Señor Jesu-
cristo (ver Mt 1:5). También Santiago la menciona 
por demostrar su fe en obras concretas y la carta a 
los Hebreos 11:31 la cita entre los héroes de la fe y 
testigos de Jesucristo.

RUT, LA HIJA AMADA

Otra mujer audaz. De origen moabita, una cultu-
ra que se desarrolló en paralelo con Israel y que 
a menudo estuvo en conflicto con ella.
 
En época de los jueces, toda la familia hebrea de 
Elimelec había decidido salir de Belén y de la 
tierra del pacto debido a las condiciones econó-
micas y se había instalado en esa próspera 
ciudad extranjera. Luego de 10 años de morar 
allí, todos los hombres de aquella familia (el 
padre y los únicos dos hijos varones) fallecieron, 
dejando dos jóvenes viudas sin hijos con amplias 
chances de reorganizar sus vidas y una viuda 
madre extranjera con pocas posibilidades de so-
brevivir en Moab. Sabiendo que Dios movía los 
hilos de su destino, Noemí decidió volver a su 
patria. No podía soportar la idea de ser enterra-
da allí y que no quedase ningún registro de su 
familia en Israel. Aquí comienzan las decisiones 
de su nuera Rut.

La joven viuda elige acompañar de regreso a su 
suegra y (al igual que Rahab) cobijarse bajo las alas 
del Dios de Israel. Una vez llegadas allí, siguió es-
trictamente lo estipulado en la ley mosaica para 
lograr el sustento de ambas. Cuando el pariente de 
Elimelec, cuyo campo visitaba durante la siega para 
recoger las espigas sobrantes mostró algún interés 
en ella, Rut siguió las indicaciones de su suegra al 
solicitarle a Booz que fuese el redentor de la fa-

milia. Esto requería que la desposara para recu-
perar la tierra que le había pertenecido a su 
suegro fallecido… Lo probable es que Booz tu-
viera alrededor de 60 años, lo que implica que la 
joven viuda aceptase desposar a un hombre 
mucho mayor que ella. El amor que demostró 
Rut no fue tanto el romántico, más bien fue el 
amor ágape, un amor sacrificial que motorizó 
esta unión matrimonial legislada como levirato 
(Dt 25:5-6).

La fe de Rut es una prueba de su nueva identi-
dad, ya que su lealtad y devoción a la familia de 
su difunto esposo y la reivindicación de Noemí la 
hacen una verdadera israelita, digna antecesora 
del rey David. 

Rut nos recuerda que el ingreso al reino de Dios 
no se decide por la sangre o por el lugar de naci-
miento sino por la fe (Rut 1:16-18). Rut no se 
concentra en sí misma, pone a otra persona en 
primer lugar demostrando un amor esforzado y 
mostrando el verdadero amor al prójimo (Rut 
2:11-12 y 4:14-15).

La Biblia la menciona una vez más en Mt 1:5, Rut 
fue la bisabuela del más grande rey de Israel. No 
me extraña pensar que el corazón sensible de 
este pastorcito se pareció en mucho al corazón 
de su bisabuela moabita que dejó su huella 
entre los héroes de la fe. Dios utilizó a Noemí 
para que allí en el extranjero le diera testimonio 
del Señor a su nuera… y Dios otra vez tomó la 
iniciativa dando convicción y fe a ese corazón.

Confió en Dios, pero fue ejemplo de esfuerzo y de 
fidelidad. Las amigas de Noemí resumen la obra de 
Rut así: “ella es de más valor para ti que siete hijos”
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“ ... una prueba de su nueva 
identidad, la de todos 

aquellos que creen en Dios 
y le creen a Dios. ”

-





«Ansiedad» es una palabra que de una manera u 
otra todos conocemos. Quizás no podamos dar 
una definición exacta de qué es, pero sí sabemos 
cómo describir lo que sentimos y lo que hace-
mos cuando la experimentamos:

Los pensamientos recurrentes, la creación de es-
cenarios imaginarios, esa sensación de presión en 
el pecho, dejar de comer o comer como medio de 
escape, sentir cómo nuestros miedos aumentan y 
sin lugar a duda cómo nos falta la paz. De alguna 
manera, en algún momento, todos experimenta-
mos ansiedad.

Gracias a Dios, Su Palabra no calla ante esta rea-
lidad, sino que nos enseña qué hacer cuando la
ansiedad llega:

“Por nada estén afanosos; antes bien, en todo, 
mediante oración y súplica con acción de 

gracias, sean dadas a conocer sus peticiones 
delante de Dios. Y la paz de Dios, que 

sobrepasa todo entendimiento, guardará sus 
corazones y sus mentes en Cristo Jesús.”

 (Fil 4:6-7).

POR NADA ESTÉN AFANOSOS

«Por nada estén afanosos». Este es el tipo de de-
claración que pensamos que es más fácil decir que 
hacer, pero no son escritas a la ligera. Pablo no da 
esta instrucción en medio de situaciones placenteras 
o a personas con todos sus anhelos cumplidos, sino 
que trae estas palabras en medio de situaciones de 
sufrimiento (Fil 1:27-30). Sus palabras tienen peso, pri-

CÓMO BUSCAR LA PAZ QUE GUARDA
AL CORAZÓN DE LA ANSIEDAD

 

PATRICIA NAMNÚN
Para Coalición por el Evangelio
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mero, porque son inspiradas por el Espíritu de Dios y, 
segundo, porque él conocía lo que es estar en sufri-
miento (Fil 1:12-14).

En medio de la ansiedad, la provisión divina que el 
Señor nos da es la oración Pablo comienza esta ins-
trucción diciéndonos que no estemos ansiosos; esta 
es una verdad que hace eco de las enseñanzas de 
Jesús. En el Sermón del monte, el Señor dice a Sus 
oídores que no se preocupen por su vida ni por las 
cosas comunes como el vestido o el alimento. En 
cambio, los llama a considerar las aves del cielo que 
no hacen nada para producir comida porque el Padre 
las alimenta. Entonces pregunta: «¿No son ustedes 
de mucho más valor que ellas?» (Mt 6:26).

El llamado cristiano a desechar la ansiedad no 
sucede en el vacío. Tiene una razón detrás y es ese 
Dios «que cuida». Pablo sabe que Jesús tiene cuidado 
de nosotros. Sabe que Jesús no cambia y, aunque las 
cosas se pongan difíciles aquí, el Dios de los cielos y 
la tierra sigue siendo el mismo. Sabe que podemos 
desechar la ansiedad porque Jesús es poderoso para 
hacer todo cuanto quiera.

No desechamos la ansiedad porque tenemos la espe-
ranza de que las cosas van a salir como deseamos, 
sino porque nuestro Padre tiene cuidado de nosotros.

LA ORACIÓN COMO SUSTITUTO DE LA ANSIEDAD

Sin lugar a duda, Dios conoce nuestra debilidad y no 
solo nos dice que no estemos afanosos, sino que 
también nos dirige cuando la ansiedad toca nuestra 
puerta. Este mandato no significa que la ansiedad 
nunca va a llegar, sino que nos enseña la provisión 
divina de qué hacer cuando llegue:
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“…antes bien, en todo, mediante oración y 
súplica con acción de gracias, sean dadas
a conocer sus peticiones delante de Dios. 

Y la paz de Dios, que sobrepasa todo 
entendimiento, guardará sus corazones 

y sus mentes en Cristo Jesús” (v. 6-7).

La gratitud nos obliga a quitar nuestra mirada de noso-
tros mismos y de nuestros miedos y nos lleva a ponerla 
en Jesús, al recordar Su fidelidad.

En medio de la ansiedad, la provisión divina que el 
Señor nos da es la oración.

La oración dirige nuestra atención, de todos los pen-
samientos que nos consumen, hacia nuestro Dios 
todopoderoso. En vez de darle cabida a la ansiedad, 
Dios nos invita a ir a Él.

ENTONCES, ¿CÓMO LO HACEMOS?

CON SÚPLICA

Aquello que nos causa ansiedad, ese pensamiento que nos 
preocupa, en lugar de dejarlo hacermorada en nuestra 
mente, debemos convertirlo en una oración suplicante. Dios 
nos dice que, en lugar de aferrarnos a la preocupación —que 
nunca nos trae nada bueno y tampoco hace que lo que 
queremos ocurra—, vayamos a Él que todo lo puede y le 
llevemos nuestros deseos para descansar en Su cuidado.

CON ACCIÓN DE GRACIAS

No solo llevamos nuestros pensamientos ansiosos a 
Dios con súplica, sino que lo hacemos también con 
acción de gracias. La gratitud es un ingrediente necesa-
rio en medio de nuestra ansiedad, porque la ansiedad es 
experta en cegarnos. Nos mantiene enfocados en 
nuestros temores y no nos permite ver las tantas 
formas en que el Señor nos ha bendecido. En con-
traste, la gratitud nos obliga a quitar nuestra mirada 
de nosotros mismos y de nuestros miedos y nos lleva 
a ponerla en Jesús, al recordar Su fidelidad.

En lugar de darle riendas sueltas a cada pensamiento 
ansioso, lo convertimos en oración consúplica y acción 
de gracias.

Así, el sustituto de la ansiedad es la oración. En lugar de 
darle riendas sueltas a cada pensamiento ansioso, lo con-
vertimos en oración con súplica y acción de gracias.

EL RESULTADO

Llevar nuestras ansiedades al Señor resultará en una 
paz que sobrepasa todo entendimiento y que guarda 
nuestros corazones en Cristo Jesús (v. 7). Así, este 
pasaje nos deja ver que esa paz que guarda nuestra 
mente y corazón es en Cristo Jesús. Es una paz que 
sobrepasa nuestro entendimiento porque no depen-
de de nuestras circunstancias, sino de Cristo: el ancla 
de nuestra alma.

La paz que nos guarda no depende de que recibamos 
o no lo que deseamos, sino que está fundamentada 
en la mayor dádiva que nos fue dada, Cristo Jesús. 
Ese Jesús en quien recayó el castigo por nuestra paz 
y quien controla en amor y sabiduría cada una de las 
circunstancias de nuestras vidas.

Cuando nuestras mentes se conviertan en un campo 
de batalla, cuando a nuestro corazón lo envuelva el 
temor y sintamos que no hay más esperanza, levan-
temos nuestro clamor a Él con acción de gracias, y 
abracemos la paz que recibiremos en Cristo Jesús y 
que guardará nuestra mente y corazón en Él.
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FERNANDO SÁNCHEZ
Misionero de ABA en Región de Río Seco, Cba.

INFORME MISIONERO
SANTA ELENA

ACCIÓN COMUNITARIA “VUELTA AL COLE”

Llegó a Santa Elena el matrimonio de Priscila 
Rocha, Javier y su hermosa hija Isa. Con alegría 
traen los elementos de mucha necesidad para 
los niños del colegio de esta localidad, que reali-
za la campaña cada año la Asociación Bautista 
Argentina de: “Vuelta al Cole"

Esa misma noche el matrimonio de María José y 
Guillermo los invita a cenar en su casa, unas 
riquísimas pizzas, hechas por las manos de Emi-
liano. Pasamos un tiempo de diálogo y compartir 
experiencias de la vida cristiana.

    RETIRO ESPIRITUAL DE MATRIMONIOS: 
“CONTACTO CON LA NATURALEZA”

Los matrimonios de nuestra iglesia, nos trasla-
damos a una vertiente de agua muy hermosa, 
cerca de Santa Elena, el lugar se llama: Puesto 
Nuevo. Al llegar lo primero que se armó fueron 
los mates, se hizo una presentación de cada uno 
de los presentes, y luego de conocernos un poco 
más, Priscila y su esposo Javier, nos trajeron una 
reflexión bíblica con respecto a los matrimonios. 
Fue un momento muy agradable, rodeado de na-
turaleza, con una temperatura primaveral y ricas 
cosas dulces que acompañaban la mateada. 

Nos retiramos ya entrada la noche, felices por 
este encuentro que nos prometimos repetir en 
algún otro momento.
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CULTO

En la reunión de domingo nuestro hermano Javier 
nos trajo como reflexión el pasaje de 1 Pedro 
2:4-8. Luego oramos por ellos y le agradecimos 
su visita nuevamente a Santa Elena a través de la 
Asociación Bautista Argentina.

ALMUERZO FAMILIAR

Al finalizar el culto, fuimos almorzar a la casa de 
Marcela y Omar, junto con otros hermanos de la 
congregación.

Al día siguiente acompañamos a la familia al aero-
puerto para su regreso a Buenos Aires. 

AGRADECIMIENTOS

Agradecemos al Señor, a la Asociación Bautista 
Argentina, a los hermanos que ofrecieron sus 
donaciones y a este hermoso matrimonio que 
siempre nos acompañó desde el comienzo de la 
misión en Santa Elena. Oramos a Dios por sus 
vidas, proyectos y sus ministerios.

Antes de retirarse mi hermana Priscila me hace 
entrega de tres libros escritos por la mano de su 
padre, el pastor Raúl Rocha, los mismos son de 
enorme inspiración para mi vida espiritual y estoy 
extrayendo de ellos ricas enseñanzas en la prepa-
ración de mis sermones.

ENTREGA DE LOS ÚTILES DE VUELTA AL COLE

Se hizo entrega, a través de la hermana Maria José 
(que se encuentra trabajando en la escuela primaria 
de la localidad de Santa Elena), a la directora Fabiola.
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Elementos para la horita y ropa para el ropero 
comunitario:

RADIO COMUNITARIA EN 
SAN FRANCISCO DEL CHAÑAR 

(Ubicada a 52 km de Santa Elena)

Continuamos con las emisiones de radio y a 
decir verdad las respuestas no son tan positivas 
como uno esperaba, aún así seguiremos orando 
y llevando adelante nuestro trabajo semanal.

DIALOGANDO CON EL DR. MIGUEL EKIZIAN

Organizado por el Instituto Bautista

El día 08 de mayo el pastor Miguel Ekizián, 
brindó un taller sobre violencia y aprovechando 
que ese mismo día teníamos la reunión de ora-
ción, concurrimos el grupo de hermanos a pre-
senciar por zoom la actividad que nos brindó el 
Dr. Fue muy buena la respuesta e inclusive 
muchos hermanos volvieron a ver y escuchar el 
mensaje grabado en YouTube.

REUNIÓN DE MATRIMONIOS

Se realizó en casa amarilla, con la concurrencia de 
cinco matrimonios de nuestra iglesia y un matri-
monio invitado. En la reunión vimos una película 
cristiana “Difícil de Romper”. Fue muy entretenida 
y nos brindó muchas enseñanzas abriendo así una 
mesa de diálogo para compartir experiencias y 
pareceres conforme a la Palabra de Dios.
 

GUTENBERG 

(Ubicada a 60 km de Santa Elena)

Llevamos adelante la reunión en esta localidad con 
los hermanos que siempre nos acompañan. Conti-
nuamos con los estudio bíblico y culto.
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VISITA A NUESTRO HOGAR

Tuvimos una visita inesperada y alarmante de dos 
mujeres (que son hermanas) y el hijito de una de 
ellas de solo 10 años, con dos intentos de suicido. 
El niño quedó afuera con un familiar en la camio-
neta. Charlamos con la madre, donde procedí a 
guiarla para que se entregara a Jesús, que consulte 
urgente con un profesional idóneo y congregue en 
una iglesia, pues ella no vive en Santa Elena.

Actualmente seguimos en contacto con ella, pre-
guntando por la realidad de su hijo.
 

ACTIVIDAD EN EL SALÓN COMUNAL

Con motivo de la celebración del acto patriótico 
del 25 de mayo, fuimos invitados al acto, donde 
participaron: jardín, escuela primaria y secundaria 
de Santa Elena. En el mismo se cantó el himno 
nacional argentino, se brindó unas palabras por el 
motivo que nos convocaba y a continuación se rea-
lizaron varias actividades artísticas. 

ANIVERSARIO DE LA IGLESIA EVANGÉLICA 
BAUTISTA DE GARMENDIA

El día treinta de mayo viajamos con mi esposa, el 
matrimonio de Jorge y Mariana hacia la localidad 
de: Gobernador Garmendia en Tucumán, por 
motivo del aniversario de la Iglesia Bautista en 
dicho lugar, a la cual fuimos invitados.

La actividad se realizó el 31 de mayo en la noche, 
siendo para los hermanos de Santa Elena que nos 
acompañaron un grato momento de respeto, cor-
dialidad y amor por todos, en una reunión de 
mucha alegría. Participó una hermana que viajó 
desde Buenos Aires de la IEB de San Fernando.
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Hubo algunos invitados locales, el Jefe Comunal 
del pueblo (Marcelo Salazar), nos sentamos en la 
misma mesa y me pidió el teléfono para mantener 
una comunicación. Desde al frente agradeció la 
invitación y dirigió unas palabras por el gran trabajo 
que viene haciendo la iglesia en el lugar, así tam-
bién en la Obra Misionera en Pozo Bertbeder 
(Santiago del Estero).

Nuestro afecto y agradecimiento a la familia pas-
toral: José Agüero, su esposa Clarita e hijos que 
nos hospedaron en su hogar, siempre con mucho 
amor y dedicación, gracias.

 

A la juventud los animo a ser protagonistas y disfrutar del 
verdadero éxito en la vida, la empresa más trascendente de 
la historia humana, del tiempo mejor invertido, cimentado 
en el fundamento que es: Cristo.

Simplemente predica la Palabra de Dios, hoy es tu tiempo.

Pastor Sánchez

“ ¡Qué maravilloso y 
agradable es cuando los 
hermanos conviven 

en armonía! ”
 [  Salmo 133:1 (NTV) ]





SE NOS FUNDIERON LOS PLOMOS
JOSEP BORDERA
Pastor de la Primera Iglesia Evangélica Bautista de Madridmano 

En la casa de mi abuelo hubo durante años un 
contador antiguo que todavía tenía aquellas 
piezas llamadas “plomos”, los antiguos fusibles de 
cerámica que tenían un hilo de plomo en medio y 
que, en un momento de sobrecarga eléctrica, se 
fundían y era necesario sustituirlos. 

Gracias a Dios, y a los ciudadanos, el día transcurrió 
con más calma de lo esperado, e incluso ciertas 
dosis de sentido del humor. Pero la jornada deja 
en evidencia cuán dependientes somos de la luz 
eléctrica para casi todo: alumbrarnos, cocinar, 
asearnos, pagar, comunicarnos, movernos... por 
un instante volvimos al siglo XIX como turistas 
desorientados.

En ese momento caemos en la cuenta que no 
éramos conscientes de lo importante que es 

para nosotros ese sencillo gesto de pulsar el 
interruptor de la luz y disfrutar de aquello que 

todas las generaciones anteriores persiguieron: 
controlar la oscuridad de la noche.

Viendo los ríos de gente pasar frente a la iglesia 
en dirección a Atocha, intentando regresar a casa, 
haciendo colas en panaderías, paradas de auto-
bús o simplemente apostados en una terraza de 
bar esperando que todo terminara, me acordé de 
la expresión del evangelio, “como ovejas sin 
pastor” (Mt 9:36), y vinieron a mi mente las pala-
bras de Jesús: “Yo soy la luz del mundo, el que me 
sigue no andará en tinieblas, sino que tendrá la 
luz de la vida” (Jn 8:12). Ese lunes caótico pudi-
mos comprobar por un instante lo complejo que 
se vuelve nuestro día a día sin luz. Sin embargo el 
mundo sigue a oscuras, una oscuridad que no se 
percibe a simple vista pero también aparece en 
los medios: la oscuridad del sin sentido, las gue-
rras, el hambre, las injusticias sociales, la crisis de 
las relaciones humanas... Para todo ello Jesús es 

la luz del mundo. Fue Dios quien inició la revolu-
ción de la luz en un mundo a oscuras. En su 
primer acto creador frente a la vacuidad y el 
caos, Dios decidió crear la luz y separarla de las 
tinieblas, para hacer posible la vida (Gn 1:3). Y si 
le dejamos, él sigue queriendo traernos luz para 
hacer posible nuestra vida.

Esa expresión, “fundirse los plomos”, “o saltarse los 
tapones” está casi en desuso y es prácticamente des-
conocida para las nuevas generaciones.

Esta semana “se nos fundieron los plomos» a un 
país entero. Un apagón histórico (¡y no dejan de 
pasar cosas históricas!) nos dejó durante horas sin 
luz eléctrica. Y eso con suerte, porque en este ho-
rario de verano, y a plena luz del día, todavía hubo 
forma de ver durante casi toda la jornada.

Se nos fundieron los plomos, y con ello hubo unas 
horas eternas de caos: regresar a casa se convirtió 
en una odisea, comprar pan ni te cuento, trenes y 
metros fueron una ratonera. Si se te han fundido 
los plomos, acércate a su luz admirable.
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REFLEXIONES PASTORALES

“TRES PUNTOS, TRES RAYAS Y TRES PUNTOS”
DESDE EL LLAMAMIENTO PASTORAL

En general, no solemos estar acostumbrados a 
usar el código morse, pero muchos conocen la 
señal S.O.S  (llamada de pedido de auxilio que se 
utiliza en todo el mundo desde 1906) simboliza-
da de la forma expresada en el titulo.

Algo que gracias a Dios, los pastores estamos 
considerando en diferentes espacios: ¿que esta 
sucediendo con el llamado de Dios a la tarea  
pastoral?

Entiendo, al leer la Biblia que es algo que siempre 
estuvo y sigue estando en la soberanía de Dios el 
convocarnos, para desempeñar roles específicos 
dentro de su plan divino. Estos llamados tomaron 
diversas formas, desde encuentros sobrenatura-
les hasta suaves susurros en el corazón. Hoy 
daría la sensación que esto no está pasando o 
que las respuestas son mínimas o nulas.

Solo a manera de repaso algunos nombres bíbli-
cos que fueron escogidos,  Abraham, Jacob, 
Ismael, Isaac, Moisés, Josué, Samuel, David, Sa-
lomón, Isaías, Jeremías, Ezequiel, Daniel, Jonás, 

PASTOR JORGE PÉREZ
Para Re�exión Bautista

Juan el Bautista, Pedro, Pablo, entre muchos otros. 
Y por lo menos siete personas del Antiguo Tes-
tamento y tres del Nuevo lo fueron para una 
tarea especifica, donde cada uno es diferente 
del otro pero todos coinciden, en un trato intimo 
en la presencia de Dios antes de llamarlos y de 
ponerse al servicio suyo, donde pudieron experi-
mentar el sostén celestial. De todos ellos tenemos 
muchas referencias en las Escrituras y surgen 
algunas ideas que debemos tener en cuenta, es-
pecialmente quienes sienten en sus corazones 
que Dios tiene un plan y propósito ministerial 
para sus vidas, sin importar si eres joven, adulto 
o anciano, si eres hombre o mujer.

Dios es soberano a quienes llama y lo hace de 
manera individual y muchas veces en lo secreto. 
El ministerio pastoral, al igual que la fe, no se 
heredan, ni se transfieren de padres a hijos, es 
personal e individual, si bien pueden ser llama-
dos por Dios varios integrantes de una misma 
familia. El Señor siempre prepara a sus instru-
mentos. Suele ser un proceso largo y jamas es 
tiempo mal gastado. Eran idóneos para el minis-
terio que Él tenía en mente, sentían una pesada 
carga por la necesidad de su época y eran per-
sonas de oración. Dios bendecía sus labores y su 

“El Señor siempre prepara a sus instrumentos. Suele ser 
un proceso largo y jamas es tiempo mal gastado. Eran 
idóneos para el ministerio que Él tenía en mente, 
sentían una pesada carga por la necesidad de su época 

y eran personas de oración.”
-
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REFLEXIONES PASTORALES

llamamiento y siempre fue para una determina-
da obra y no simplemente a ir a cierta localidad, 
como ocurrió con Abraham o Jonás que fueron 
para algo en particular. Podemos mencionar esto 
ya dicho por muchos, desde hace tiempo pero 
que sigue siendo real, “Dios llama a personas ordi-
narias para cumplir propósitos extraordinarios”.

Me gustaría pensar en alguien a quien solo se lo 
menciona dos veces, pero que claramente tiene 
que ver con esto y es sobre quien leemos en 
Colosenses 4:17 “Decid a Arquipo: Mira que cum-
plas el ministerio que recibiste en el Señor”.

Pocas cosas sabemos de él: desempeñaba un 
cargo importante en la iglesia, miembro de la 
familia de Filemón (1:2),  en su casa funcionaba la 
iglesia y  quizás Apia era su madre. Pablo, lo pre-
senta como su “compañero de milicia”, término o 
frase que utiliza solamente en otra ocasión, y 
esto con referencia a Epafrodito (Filipenses 2:25).

Recibe de parte del apóstol una exhortación que 
es la que hoy ustedes y yo recibimos también. 
“Poniendo toda diligencia por cumplir tu minis-
terio”; que sea fiel al trabajo concreto que se le 
ha confiado. Puede que no sepamos nunca cuál 

era ese trabajo; una advertencia tal vez necesi-
tada por Arquipo y dada  “en el Señor”.

Los textos bíblicos que refieren a personas llama-
das muestran que ellos han dejado un impacto 
perdurable en la historia. Hoy podemos estar segu-
ros que Dios está hablando y llamando a personas 
para que puedan ser instrumentos que revelan Su 
voluntad, transforman vidas, sirven a los demás e 
impactan al mundo con el mensaje del evangelio 
que redime y da esperanza hoy y a futuro a todos 
los seres humanos.

Hoy hay muchas maneras de dejar nuestro trabajo 
incompleto: podemos desviarnos moralmente con 
facilidad; agotarnos y parar; enojarnos, fastidiarnos 
y abandonar o despreocuparnos dejándoselo a 
otros. Debemos asegurarnos de que acabemos el 
trabajo que Dios nos asignó cualquiera sea su 
alcance o magnitud y no dejarlo inconcluso. Pero 
también si en tu corazón hay inquietudes para ser-
virle como pastor o misionero DECIDITE, NO DUDES 
MÁS. Habla inmediatamente con tu pastor o líder, 
para que juntos orando y buscando sabiduría de lo 
alto puedas cumplir Su Voluntad.

¿Es tu vida destinataria de este precioso llamado 
de Dios? ¿que te impide responder y prepararte? 
Dios no te va a dejar y si bien puede haber algu-
nos sinsabores, (los hombres de la Biblia los 
tuvieron) las alegrías y bendiciones son por 
miles. Vale la pena iniciar el recorrido y transi-
tarlo, sabiendo que no es en vano, dependiendo 
de El en todo tiempo y circunstancia. Si conoce 
a alguien con vocación ministerial, anime a tal 
persona a dar ese paso de compromiso y fe. 
Pastor, identifique en su grey a posibles obreros 
y realice un trabajo de mentor. Están haciendo 
falta muchos obreros para la mies.

Cumplamos sin importar el rol que tengamos 
dentro de la obra del Señor y en cada una de 
nuestras vidas,  su Eterno Propósito y así poder 
decir: “He peleado la buena batalla, he acabado 
la carrera, he guardado la fe. por lo demás, me 
está guardada la corona de justicia, la cual me 
dará el Señor, juez justo, en aquel día; y no sólo 
a mí, sino también a todos los que aman su 
venida”. (2 Timoteo 4:7-8)

“ Vale la pena iniciar el  
recorrido y transitarlo, 
sabiendo que no es en 
vano, dependiendo 

de El en todo tiempo 
y circunstancia. ”

-



VACÍO DE DIOS

Acabamos de salir de una intensa Semana de 
Pasión repleta de fervor religioso: procesiones ma-
jestuosas, cultos emotivos, liturgias cargadas de 
simbolismo. Las calles se llenaron de velas, tambo-
res, pasos, incienso y cánticos. Desde el catolicismo 
hasta las iglesias evangélicas y ortodoxas, el 
mundo cristiano se volcó en la recreación de la 
muerte y resurrección de Jesús de Nazaret.
 
Sin embargo, cuando cesaron las marchas y se apaga-
ron los cirios, me saltó la pregunta inquietante; ¿qué 
queda? ¿Qué ha cambiado? ¿Transformó algo en el 
corazón de la sociedad? ¿Hubo arrepentimiento real, 
conversión, justicia, perdón?

Sigo sintiendo un profundo vacío de Dios entre 
nosotros. 

Mientras aún resonaban los ecos de estas celebracio-
nes, y del fervor religioso, tuvo lugar el funeral de 
Francisco de Argentina — jesuita, Papa, figura amada, 
respetada y debatida, pero sin duda significativa e 
influyente. 

Con toda consideración a su legado y a mis her-
manos católicos, no puedo evitar lo que sentí al 
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“ Pero percibo algo que va más allá de un evento 
concreto: la creciente desconexión entre 

nuestras prácticas religiosas y la presencia 
viva de Dios entre nosotros. ”

-

PASTOR JORGE J. PASTOR-MUT
Pastor Bautista. Denia, España

contemplar aquella ceremonia. Estaba espiri-
tualmente descolocado. Fue un acto solemne, sí; 
impecable en su protocolo, brillante en su ejecución, 
relevante en lo diplomático —con encuentros 
como el de Zelensky y Trump incluidos—, pero 
espiritualmente me pareció hueco.

Un guion perfecto, pero sin vigor. Un ritual que pa-
recía construido más para los hombres que para 
Dios. Esa es mi impresión; otro vacío de Dios. Con 
lo maravilloso que hubiera sido aprovechar la 
oportunidad mediática y dar a conocer el mensaje 
profundo salvífico de Jesucristo.

No dudo de las intenciones sinceras. No juzgo corazo-
nes, ni a nadie pues sólo Dios puede hacerlo. Pero 
percibo algo que va más allá de un evento concreto: 
la creciente desconexión entre nuestras prácticas 
religiosas y la presencia viva de Dios entre nosotros.

Y como si la realidad se encargara de recordárnoslo 
con ironía, en medio de todo este gran ruido espiri-
tual, la Península Ibérica sufrió un apagón masivo. El 
símbolo es demasiado potente como para ignorarlo: 
desconexión, luces apagadas en medio de tanta cere-
monia. Un mundo a oscuras, en todos los sentidos. 
Un gran vacío de Dios.

Desde mi mirada cristiana, siento que Dios se está 
retirando de nuestra escena. 

No porque Él haya cambiado, sino porque ya no que-
remos que influya en nuestras decisiones, ni valores.  
Tanto el cristianismo como otras religiones parecen 
hoy más interesadas en sobrevivir institucionalmente 
que en encarnar la esencia de Dios. Los valores de 
Jesús se han convertido en reliquias decorativas, no 
motores de vida transformada.

Lo denunció Isaías siglos atrás: 

“Este pueblo se me acerca con la boca 
y me honra con los labios, pero su corazón 

está lejos de mí;  y su temor de mí no 
es más que un mandamiento de 

hombres que les ha sido enseñado” 
(Isaías 29:13). 

Hoy abundan los ritos, rezos, fórmulas, multitu-
des… pero ¿dónde está nuestro corazón? Jesús 
mismo advirtió: 

“No todo el que me dice: Señor, Señor, 
entrará en el Reino de los cielos, sino el que 

hace la voluntad de mi Padre” 
(Mateo 7:21).

Venimos de celebraciones pasionales, pero la violencia 
sigue presente, la corrupción continúa, la indiferencia 
domina. La guerra persiste a nivel países y personal-
mente. ¿Dónde está el fruto? ¿Dónde está la luz que 
debía de irradiarse tras tanto fervor?

El teólogo Dietrich Bonhoeffer habló de una “gracia 
barata”, que consuela, pero no cambia, que absuelve 
sin arrepentimiento. ¿No es eso lo que hemos cultiva-
do? ¿No es eso lo que vendemos? 

Siento y vivo un gran vacío de Dios en medio de tanto 
nombre de Dios. No porque Él nos haya abandonado 
—Él es fiel—, sino porque nosotros hemos llenado el 
altar con nosotros mismos. Nos hemos erigido en 
dioses.  Nos aferramos a costumbres, a estructuras, a 
doctrinas, eclesiologías, pero olvidamos al Dios vivo. 
Somos, como dice Pablo: “Ruido sin sentido” (1 Corin-
tios 13:1), si no tenemos amor eterno de Dios.

No es odio lo que desplaza a Dios en nuestro tiempo: 
es la tibieza, la repetición, el olvido, el folklore. Esta-
mos proclamando a Cristo, pero sin cruz genuina, sin 
entrega profunda de sus seguidores, sin transforma-
ción de las vidas que se llaman cristianas.

Ha llegado la hora de un examen profundo. ¿A quién 
seguimos? ¿Qué rostro tiene el Dios que reflejamos? 
¿Cuánto de nuestra vida está realmente rendido a Él?
En medio de este apagón moral y espiritual, aún 
resuena la voz del profeta: “Buscadme y viviréis” 
(Amós 5:4).

¡Dios no quiere más ceremonias vacías! No desea 
altares fríos, ni templos repletos de incienso sin justi-
cia, ni ritos que no nacen del alma. ¡Dios clama por 
corazones vivos, por vidas rendidas, por manos 
limpias y pies dispuestos a servir! ¡Rompamos las 
cadenas de las tradiciones muertas!



Acabamos de salir de una intensa Semana de 
Pasión repleta de fervor religioso: procesiones ma-
jestuosas, cultos emotivos, liturgias cargadas de 
simbolismo. Las calles se llenaron de velas, tambo-
res, pasos, incienso y cánticos. Desde el catolicismo 
hasta las iglesias evangélicas y ortodoxas, el 
mundo cristiano se volcó en la recreación de la 
muerte y resurrección de Jesús de Nazaret.
 
Sin embargo, cuando cesaron las marchas y se apaga-
ron los cirios, me saltó la pregunta inquietante; ¿qué 
queda? ¿Qué ha cambiado? ¿Transformó algo en el 
corazón de la sociedad? ¿Hubo arrepentimiento real, 
conversión, justicia, perdón?

Sigo sintiendo un profundo vacío de Dios entre 
nosotros. 

Mientras aún resonaban los ecos de estas celebracio-
nes, y del fervor religioso, tuvo lugar el funeral de 
Francisco de Argentina — jesuita, Papa, figura amada, 
respetada y debatida, pero sin duda significativa e 
influyente. 

Con toda consideración a su legado y a mis her-
manos católicos, no puedo evitar lo que sentí al 

contemplar aquella ceremonia. Estaba espiri-
tualmente descolocado. Fue un acto solemne, sí; 
impecable en su protocolo, brillante en su ejecución, 
relevante en lo diplomático —con encuentros 
como el de Zelensky y Trump incluidos—, pero 
espiritualmente me pareció hueco.

Un guion perfecto, pero sin vigor. Un ritual que pa-
recía construido más para los hombres que para 
Dios. Esa es mi impresión; otro vacío de Dios. Con 
lo maravilloso que hubiera sido aprovechar la 
oportunidad mediática y dar a conocer el mensaje 
profundo salvífico de Jesucristo.

No dudo de las intenciones sinceras. No juzgo corazo-
nes, ni a nadie pues sólo Dios puede hacerlo. Pero 
percibo algo que va más allá de un evento concreto: 
la creciente desconexión entre nuestras prácticas 
religiosas y la presencia viva de Dios entre nosotros.

Y como si la realidad se encargara de recordárnoslo 
con ironía, en medio de todo este gran ruido espiri-
tual, la Península Ibérica sufrió un apagón masivo. El 
símbolo es demasiado potente como para ignorarlo: 
desconexión, luces apagadas en medio de tanta cere-
monia. Un mundo a oscuras, en todos los sentidos. 
Un gran vacío de Dios.

Desde mi mirada cristiana, siento que Dios se está 
retirando de nuestra escena. 
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No porque Él haya cambiado, sino porque ya no que-
remos que influya en nuestras decisiones, ni valores.  
Tanto el cristianismo como otras religiones parecen 
hoy más interesadas en sobrevivir institucionalmente 
que en encarnar la esencia de Dios. Los valores de 
Jesús se han convertido en reliquias decorativas, no 
motores de vida transformada.

Lo denunció Isaías siglos atrás: 

“Este pueblo se me acerca con la boca 
y me honra con los labios, pero su corazón 

está lejos de mí;  y su temor de mí no 
es más que un mandamiento de 

hombres que les ha sido enseñado” 
(Isaías 29:13). 

Hoy abundan los ritos, rezos, fórmulas, multitu-
des… pero ¿dónde está nuestro corazón? Jesús 
mismo advirtió: 

“No todo el que me dice: Señor, Señor, 
entrará en el Reino de los cielos, sino el que 

hace la voluntad de mi Padre” 
(Mateo 7:21).

Venimos de celebraciones pasionales, pero la violencia 
sigue presente, la corrupción continúa, la indiferencia 
domina. La guerra persiste a nivel países y personal-
mente. ¿Dónde está el fruto? ¿Dónde está la luz que 
debía de irradiarse tras tanto fervor?

El teólogo Dietrich Bonhoeffer habló de una “gracia 
barata”, que consuela, pero no cambia, que absuelve 
sin arrepentimiento. ¿No es eso lo que hemos cultiva-
do? ¿No es eso lo que vendemos? 

Siento y vivo un gran vacío de Dios en medio de tanto 
nombre de Dios. No porque Él nos haya abandonado 
—Él es fiel—, sino porque nosotros hemos llenado el 
altar con nosotros mismos. Nos hemos erigido en 
dioses.  Nos aferramos a costumbres, a estructuras, a 
doctrinas, eclesiologías, pero olvidamos al Dios vivo. 
Somos, como dice Pablo: “Ruido sin sentido” (1 Corin-
tios 13:1), si no tenemos amor eterno de Dios.

No es odio lo que desplaza a Dios en nuestro tiempo: 
es la tibieza, la repetición, el olvido, el folklore. Esta-
mos proclamando a Cristo, pero sin cruz genuina, sin 
entrega profunda de sus seguidores, sin transforma-
ción de las vidas que se llaman cristianas.

Ha llegado la hora de un examen profundo. ¿A quién 
seguimos? ¿Qué rostro tiene el Dios que reflejamos? 
¿Cuánto de nuestra vida está realmente rendido a Él?
En medio de este apagón moral y espiritual, aún 
resuena la voz del profeta: “Buscadme y viviréis” 
(Amós 5:4).

¡Dios no quiere más ceremonias vacías! No desea 
altares fríos, ni templos repletos de incienso sin justi-
cia, ni ritos que no nacen del alma. ¡Dios clama por 
corazones vivos, por vidas rendidas, por manos 
limpias y pies dispuestos a servir! ¡Rompamos las 
cadenas de las tradiciones muertas!

“ No es odio lo que desplaza a Dios en nuestro 
tiempo: es la tibieza, la repetición, el olvido, el 

folklore. Estamos proclamando a Cristo, pero sin 
cruz genuina, sin entrega profunda... ”

-



Las masacres se multiplican en el centro de Nige-
ria. Mientras los cristianos celebraban la Cuaresma 
y la resurrección de Cristo, más de 170 fieles fueron 
asesinados en sangrientos ataques contra aldeas 
cristianas. Las autoridades locales denuncian la 
persecución selectiva. Según International Christian 
Concern, más de 170 cristianos fueron asesinados en 
Nigeria durante la temporada de Cuaresma, que 
culminó en violentos ataques durante el fin de 
semana de Pascua en el centro del país. 

Estas masacres han golpeado duramente a las 
comunidades agrícolas cristianas, acentuando la 
creciente inseguridad y el temor a la inacción del 
Estado ante el aumento de la violencia comunal. 

En el estado de Benue, al menos 72 cristianos 
fueron asesinados en una serie de ataques entre el 
18 y el 20 de abril, atribuidos a militantes peuhl. Las 
aldeas de Ukum y Logo fueron los principales obje-
tivos, mientras los fieles se preparaban para vivir el 
fin de semana de Pascua en meditación. El gober-
nador del estado, Hyacinth Alia, visitó el lugar y calificó 
los eventos como "ataques estratégicos y calcula-
dos contra agricultores cristianos inocentes". 

"Estas personas estaban viviendo su �n de 
semana santo en paz. La magnitud y el 

momento de esta violencia son desgarradores. 
No podemos seguir así". 

El número de muertos, inicialmente estimado en 
54, ha aumentado a 72, y podría aumentar aún más. 
Muchas personas están desaparecidas, mientras que 

NIGERIA: MÁS DE 170 CRISTIANOS 
ASESINADOS DURANTE LA CUARESMA 

Y EL FIN DE SEMANA DE PASCUA
los cuerpos siguen siendo descubiertos en los bos-
ques circundantes. Miles de aldeanos han huido de 
las zonas atacadas, uniéndose a las filas de los 
cristianos desplazados internos en la zona. 

Unas semanas antes, el Domingo de Ramos, más 
de 100 cristianos ya habían sido masacrados en el 
vecino estado de la Meseta. Una vez más, los mili-
tantes fulani lanzaron incursiones coordinadas en 
varias aldeas predominantemente cristianas en 
medio de la celebración, obligando a comunidades 
enteras a huir. 

Según la ONG Puertas Abiertas, Nigeria sigue 
siendo el país más peligroso del mundo para los 
cristianos. Para 2024, más de 3.100 de ellos ya han 
sido asesinados por su fe. Mientras que el gobierno 
federal niega cualquier persecución religiosa y cita 
conflictos por el acceso a los recursos, muchos 
líderes religiosos denuncian el abandono de las po-
blaciones cristianas.

CAMILLE WESTPHAL PERRIER
Para InfoChretienne, Francia.
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ESTUDIO BIBLICO:
LA IMPORTANCIA DE LA LECTURA

*Eliseo Carrillo, es estudiante del Seminario Teológico Bautista 
de Guatemala y es miembro de la Iglesia Bautista La Hermosa, 
en Vista Hermosa, San Pedro Sacatepéquez, Gt

Vivimos hoy en día en una sociedad que está siendo 
arrastrada por la tecnología, hoy más que nunca 
somos bombardeados por diferentes medios de en-
tretenimiento, y pareciera que va quedando por un 
lado la importancia de tener un momento durante el 
día para poder leer algo que pueda cambiar nuestra 
manera de vivir, pensar y actuar.

La lectura ha perdido el valor que en algún momento 
de la historia poseía. Es por ello que reflexionaremos 
sobre la importancia de la lectura, sobre la importan-
cia de lo que leemos, y sobre los beneficios que 
brinda el realizar cotidianamente la lectura de la Pala-
bra del Señor.

“Ocúpate en la lectura”, es la exhortación del apóstol 
Pablo para el joven Timoteo. Más allá de una forma 
sana de “entretenerse” en la larga espera de la visita, 
para Pablo el que Timoteo se ocupe en la lectura 
indica claramente un deseo de acercar más al joven 
pastor hacia el conocimiento del Dios verdadero que 
se revela en las Escrituras, así mismo el que pueda 

entender la voluntad revelada también en su Palabra 
y de llegar a conocer más a profundidad a Cristo.

Podemos entender entonces que es través de la lec-
tura de la Biblia, como nosotros nos acercamos más 
a Dios, comprendemos y aceptamos su voluntad y 
deseamos cada día ser más como Él. Además, que en 
su Palabra podemos encontrar la principal fuente de 
fe y de gracia revelado en la persona de Cristo.

Resulta importante también que analicemos lo que 
leemos. Hay miles y miles de temas relacionados con 
la Biblia, hay diferentes escritores, cada uno con su 
punto de vista con respecto a temas de la Escritura. 
Y es entonces que con la ayuda del Espíritu Santo 
como podemos realmente discernir lo que está 
apegado a la verdad y a la fidelidad de la Palabra 
del señor.

Pablo le dice a Timoteo que debe exhortar, y esto 
debe hacerlo apegado a la verdad de los principios 
establecidos en la Palabra de Dios. Somos llamados 
hoy en día en medio de la sociedad en la que nos des-
envolvemos a predicar la verdad, a perseverar en las 
enseñanzas y en la doctrina de Cristo.

Dwight L. Moody, dice, “La Biblia te alejará del pecado 
o el pecado te alejará de la Biblia.”

Para el creyente se vuelve necesario el alimento 
espiritual diario, pues esto le fortalecerá, dará cre-
cimiento y producirá fruto que glorifique al Señor.

Es a través de la Biblia, donde podemos compren-
der y conocer a un Dios maravilloso y lleno de 
amor que desea lo mejor para sus hijos.

Damos gracias a Dios por su Palabra, damos gra-
cias al Señor por su fidelidad y su respaldo hacia 
todas aquellas instituciones que se encargan de 
distribuirla fielmente.
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“Entre tanto que voy, ocúpate en la lectura, la exhortación y la enseñanza”
[   1. Ti. 4:13  ]

ELISEO CARRILLO
Miembro de la Iglesia Bautista La Hermosa*

“ ...  en su Palabra podemos 
encontrar la principal fuente 
de fe y de gracia revelado en 

la persona de Cristo. ”
-
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EL LIBRE ACCESO

Seguramente en alguna oportunidad hemos tenido 
la necesidad de solicitar la atención de alguna per-
sona con autoridad para que tome acción en 
alguna gestión. 

Un funcionario público, un directivo de un colegio, 
algún superior en nuestro trabajo, etc. Y en cada 
caso, pudimos comprobar que cuanto más alto es 
el cargo de esta persona, es más difícil, a veces 
hasta imposible, tener acceso a ella.

Cuantas veces nuestras solicitudes de trámites 
quedan en la pila de los pendientes o en sus cajo-
nes, demorados por meses y sin llegar al que 
puede tomar una determinación frente a la solici-
tud en cuestión.

Por el contrario hay una persona, Dios el Señor de 
toda la creación, autoridad sobre toda otra auto-
ridad quien estableció un camino recto, simple y 
accesible para llegar a Él.

A pesar de ser tres veces Santo, proveyó un salva-
dor, Jesucristo, quien con su sacrificio en la cruz 
lavó nuestros pecados, nos santifico permitiéndo-
nos libre acceso al Padre por su sangre, y nos selló 
con el Espíritu Santo quien intercede por nosotros 
con gemidos indecibles. (Ro 8:26)

Además como hijo suyos, sabemos que no sólo 
tenemos libre acceso, sino que Él está dispuesto, 
deseoso de ayudarnos porque desea nuestro bien. 
¿Cómo no hemos de comunicarnos con Él?.

“Pacientemente esperé a Jehová, Y se inclinó a 
mí, y oyó mi clamor. Y me hizo sacar del pozo de 
la desesperación, del lodo cenagoso; Puso mis 
pies sobre peña, y enderezó mis pasos. Puso luego 
en mi boca cántico nuevo, alabanza a nuestro Dios. 
Verán esto muchos, y temerán, Y confiarán en 
Jehová.” (Sal 40:1-3)

Tenemos entonces el privilegio de tener al Señor 
de todas las cosas y de la historia, quien nos escu-
cha, quien se interesa por nuestras necesidades, y 
que tiene el poder para resolver todas las cosas, a 
la distancia de una oración. 

La oración, la posibilidad de hablar con Dios, sin 
intermediarios, expresándole nuestra gratitud, 
pidiendo por nuestras necesidades intercediendo 
ante Él por nuestros allegados, por nuestro pueblo, 
por los que sufren, por los que no lo conocen para 
conocer cuál es su propósito en nuestra vida 
rogando de Él la fuerza para seguirlo.

SERGIO IBÁÑEZ
A.B.A. Oración.

“Por tanto, teniendo un gran sumo sacerdote que traspasó los cielos, Jesús el Hijo de Dios, 
retengamos nuestra profesión. Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda 

compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra 
semejanza, pero sin pecado. Acerquémonos, pues, con�adamente al trono de la gracia, para 

alcanzar misericordia y hallar gracia para el oportuno socorro”
[   Hebreos 4:14-16  ]

“ Y de igual manera el Espíritu 
nos ayuda en nuestra debilidad; 

pues qué hemos de pedir 
como conviene, no lo sabemos, 

pero el Espíritu mismo 
intercede por nosotros 
con gemidos indecibles”  

 [  Ro 8:26  ]



Entonces, sabiendo esto, te insto a que consideres 
estas preguntas:

¿Cómo es tu relación con el Padre, te comuni-
cas a diario con Él? 
¿Recibe tu gratitud por sus muchas bendiciones?
¿Sabe acerca de tus necesidades, preocupacio-
nes o angustias?
¿Conoces su voluntad para tu vida, su propósito?
¿Intercedes por tus hermanos de la congregación, 
por la sociedad que te rodea?
¿Por cuales causas además estas orando?

El Señor no llama a “llaneros solitarios”, y aunque de-
bemos tener una relación personal con Él, también es 
bueno hacerlo acompañados. En estos tiempos en los 
cuales la tecnología nos ha permitido reunirnos por 
las redes a pesar de estar separados por enormes 
distancias físicas, siendo uno en espíritu, te invito 
a participar juntos de un grupo de oración por 
WhatsApp.

Desde ABA Oración te invito a formar parte de este 
grupo en el cual podamos compartir distintos mo-
tivos orando los unos por los otros y además si 
querés a partir de Marzo los segundos viernes de 
cada mes a las 18:00 hs (local Argentina) nos su-
memos a una reunión de oración conjunta por 
Meet poniendo a los pies de Cristo cada una de 
nuestras vidas y los motivos compartidos.

Aquel que tiene todo el poder y merece toda la 
gloria está dispuesto a escuchar a su pueblo. 
¿Podremos establecer esta preciosa comunica-
ción juntos? 

Si deseas ser miembro del grupo de oración de 
la ABA enviá un mensaje al siguiente correo: 
s_ibanez@hotmail.com para que te llegue toda la 
información y para sumarte a la reunión oportuna-
mente te llegara el enlace por los medios de comu-
nicación de la ABA y por los del grupo. Te espera-
mos.

Dios te bendiga muy ricamente.

Sergio Ibáñez

A.B.A. Oración.
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“  Aquel que tiene todo el 
poder y merece toda la 
gloria está dispuesto a 
escuchar a su pueblo. ”  

-



Acabamos de salir de una intensa Semana de 
Pasión repleta de fervor religioso: procesiones ma-
jestuosas, cultos emotivos, liturgias cargadas de 
simbolismo. Las calles se llenaron de velas, tambo-
res, pasos, incienso y cánticos. Desde el catolicismo 
hasta las iglesias evangélicas y ortodoxas, el 
mundo cristiano se volcó en la recreación de la 
muerte y resurrección de Jesús de Nazaret.
 
Sin embargo, cuando cesaron las marchas y se apaga-
ron los cirios, me saltó la pregunta inquietante; ¿qué 
queda? ¿Qué ha cambiado? ¿Transformó algo en el 
corazón de la sociedad? ¿Hubo arrepentimiento real, 
conversión, justicia, perdón?

Sigo sintiendo un profundo vacío de Dios entre 
nosotros. 

Mientras aún resonaban los ecos de estas celebracio-
nes, y del fervor religioso, tuvo lugar el funeral de 
Francisco de Argentina — jesuita, Papa, figura amada, 
respetada y debatida, pero sin duda significativa e 
influyente. 

Con toda consideración a su legado y a mis her-
manos católicos, no puedo evitar lo que sentí al 

contemplar aquella ceremonia. Estaba espiri-
tualmente descolocado. Fue un acto solemne, sí; 
impecable en su protocolo, brillante en su ejecución, 
relevante en lo diplomático —con encuentros 
como el de Zelensky y Trump incluidos—, pero 
espiritualmente me pareció hueco.

Un guion perfecto, pero sin vigor. Un ritual que pa-
recía construido más para los hombres que para 
Dios. Esa es mi impresión; otro vacío de Dios. Con 
lo maravilloso que hubiera sido aprovechar la 
oportunidad mediática y dar a conocer el mensaje 
profundo salvífico de Jesucristo.

No dudo de las intenciones sinceras. No juzgo corazo-
nes, ni a nadie pues sólo Dios puede hacerlo. Pero 
percibo algo que va más allá de un evento concreto: 
la creciente desconexión entre nuestras prácticas 
religiosas y la presencia viva de Dios entre nosotros.

Y como si la realidad se encargara de recordárnoslo 
con ironía, en medio de todo este gran ruido espiri-
tual, la Península Ibérica sufrió un apagón masivo. El 
símbolo es demasiado potente como para ignorarlo: 
desconexión, luces apagadas en medio de tanta cere-
monia. Un mundo a oscuras, en todos los sentidos. 
Un gran vacío de Dios.

Desde mi mirada cristiana, siento que Dios se está 
retirando de nuestra escena. 

No porque Él haya cambiado, sino porque ya no que-
remos que influya en nuestras decisiones, ni valores.  
Tanto el cristianismo como otras religiones parecen 
hoy más interesadas en sobrevivir institucionalmente 
que en encarnar la esencia de Dios. Los valores de 
Jesús se han convertido en reliquias decorativas, no 
motores de vida transformada.

Lo denunció Isaías siglos atrás: 

“Este pueblo se me acerca con la boca 
y me honra con los labios, pero su corazón 

está lejos de mí;  y su temor de mí no 
es más que un mandamiento de 

hombres que les ha sido enseñado” 
(Isaías 29:13). 

Hoy abundan los ritos, rezos, fórmulas, multitu-
des… pero ¿dónde está nuestro corazón? Jesús 
mismo advirtió: 

“No todo el que me dice: Señor, Señor, 
entrará en el Reino de los cielos, sino el que 

hace la voluntad de mi Padre” 
(Mateo 7:21).

Venimos de celebraciones pasionales, pero la violencia 
sigue presente, la corrupción continúa, la indiferencia 
domina. La guerra persiste a nivel países y personal-
mente. ¿Dónde está el fruto? ¿Dónde está la luz que 
debía de irradiarse tras tanto fervor?

El teólogo Dietrich Bonhoeffer habló de una “gracia 
barata”, que consuela, pero no cambia, que absuelve 
sin arrepentimiento. ¿No es eso lo que hemos cultiva-
do? ¿No es eso lo que vendemos? 

Siento y vivo un gran vacío de Dios en medio de tanto 
nombre de Dios. No porque Él nos haya abandonado 
—Él es fiel—, sino porque nosotros hemos llenado el 
altar con nosotros mismos. Nos hemos erigido en 
dioses.  Nos aferramos a costumbres, a estructuras, a 
doctrinas, eclesiologías, pero olvidamos al Dios vivo. 
Somos, como dice Pablo: “Ruido sin sentido” (1 Corin-
tios 13:1), si no tenemos amor eterno de Dios.

No es odio lo que desplaza a Dios en nuestro tiempo: 
es la tibieza, la repetición, el olvido, el folklore. Esta-
mos proclamando a Cristo, pero sin cruz genuina, sin 
entrega profunda de sus seguidores, sin transforma-
ción de las vidas que se llaman cristianas.

Ha llegado la hora de un examen profundo. ¿A quién 
seguimos? ¿Qué rostro tiene el Dios que reflejamos? 
¿Cuánto de nuestra vida está realmente rendido a Él?
En medio de este apagón moral y espiritual, aún 
resuena la voz del profeta: “Buscadme y viviréis” 
(Amós 5:4).

¡Dios no quiere más ceremonias vacías! No desea 
altares fríos, ni templos repletos de incienso sin justi-
cia, ni ritos que no nacen del alma. ¡Dios clama por 
corazones vivos, por vidas rendidas, por manos 
limpias y pies dispuestos a servir! ¡Rompamos las 
cadenas de las tradiciones muertas!

“ Cada paso revelará la �delidad de nuestro Señor, animándonos 
a con�ar en Él en la siguiente oportunidad que nos brinde. A medida 
que nuestra fe crezca, su tiempo se hará evidente, y miraremos 

con gozo lo que nos espera. ”
-

VIVIR EN EL LLAMADO DE DIOS

Saber que tenemos un llamado de Dios es una 
cosa, vivirlo es otra. Pienso en Ester.

Ella llegó a un punto en el que cumplir el plan de 
Dios se volvió riesgoso. El Señor la había colocado 
en una posición de influencia, pero usar ese poder 
podría costarle la vida. ( Ester 3.13;4.4-16).

Pocos son llamados a ser gobernantes, pero a 
todos se nos han dado oportunidades de influir en 
mayor o menor grado (por ejemplo, en el presente, 
a través de nuestro voto).

El libro de Ester está lleno de intriga, aventura y 
peligro. Su vida común y corriente se volvió nota-
ble de repente cuando fue coronada reina de 
Persia. Vemos la mano soberana del Señor en su 
historia. Pero ¿podemos imaginarnos lo confundi-
da e insegura que debió sentirse Ester mientras 
todo esto ocurría?

La historia de Ester es un estímulo para confiar 
en la voluntad y los propósitos de Dios, pase lo 
que pase.

El Señor nos ha puesto a vos y a mi, en una fami-

lia, comunidad e iglesia para cumplir sus propósi-
tos. (Sal 139.15-17).

¿Cómo deberíamos responder al llamado 
del Señor?

Solo hay dos opciones: cooperar sometiéndome al 
plan de Dios o desobedecerlo.

Con el tiempo, todo cristiano se va a encontrar con 
una situación que pondrá a prueba su disposición a 
obedecer a Dios. Cuando llegue ese momento, 
recordemos la lección de Ester.

Vivir en el llamado de Dios puede no ser fácil, pero 
siempre vale la pena el riesgo. Cada paso revelará 
la fidelidad de nuestro Señor, animándonos a con-
fiar en Él en la siguiente oportunidad que nos brinde. 
A medida que nuestra fe crezca, su tiempo se hará 
evidente, y miraremos con gozo lo que nos espera.

Cada experiencia en la vida es una herramienta que 
el Señor utiliza para moldear, equipar y afinar a 
cada uno de nosotros para convertirnos en quienes 
quiere que seamos.

Comencemos a buscar la mano del Señor en nues-
tra vida. Él siempre está ahí, dirigiendo y moviéndose. 

¿Estamos dispuestos a buscar su mano?

L I L I A N A  C H I M E N T I
Presidenta de Asociación Bautista Argentina

| RB29 | COLUMNA DE LA  PRESIDENTA

Re�exión Bautista | MARZO 2025 EDICIÓN |  N° 100

Dios me ha puesto justo donde estoy para hacer su voluntad.



Acabamos de salir de una intensa Semana de 
Pasión repleta de fervor religioso: procesiones ma-
jestuosas, cultos emotivos, liturgias cargadas de 
simbolismo. Las calles se llenaron de velas, tambo-
res, pasos, incienso y cánticos. Desde el catolicismo 
hasta las iglesias evangélicas y ortodoxas, el 
mundo cristiano se volcó en la recreación de la 
muerte y resurrección de Jesús de Nazaret.
 
Sin embargo, cuando cesaron las marchas y se apaga-
ron los cirios, me saltó la pregunta inquietante; ¿qué 
queda? ¿Qué ha cambiado? ¿Transformó algo en el 
corazón de la sociedad? ¿Hubo arrepentimiento real, 
conversión, justicia, perdón?

Sigo sintiendo un profundo vacío de Dios entre 
nosotros. 

Mientras aún resonaban los ecos de estas celebracio-
nes, y del fervor religioso, tuvo lugar el funeral de 
Francisco de Argentina — jesuita, Papa, figura amada, 
respetada y debatida, pero sin duda significativa e 
influyente. 

Con toda consideración a su legado y a mis her-
manos católicos, no puedo evitar lo que sentí al 

contemplar aquella ceremonia. Estaba espiri-
tualmente descolocado. Fue un acto solemne, sí; 
impecable en su protocolo, brillante en su ejecución, 
relevante en lo diplomático —con encuentros 
como el de Zelensky y Trump incluidos—, pero 
espiritualmente me pareció hueco.

Un guion perfecto, pero sin vigor. Un ritual que pa-
recía construido más para los hombres que para 
Dios. Esa es mi impresión; otro vacío de Dios. Con 
lo maravilloso que hubiera sido aprovechar la 
oportunidad mediática y dar a conocer el mensaje 
profundo salvífico de Jesucristo.

No dudo de las intenciones sinceras. No juzgo corazo-
nes, ni a nadie pues sólo Dios puede hacerlo. Pero 
percibo algo que va más allá de un evento concreto: 
la creciente desconexión entre nuestras prácticas 
religiosas y la presencia viva de Dios entre nosotros.

Y como si la realidad se encargara de recordárnoslo 
con ironía, en medio de todo este gran ruido espiri-
tual, la Península Ibérica sufrió un apagón masivo. El 
símbolo es demasiado potente como para ignorarlo: 
desconexión, luces apagadas en medio de tanta cere-
monia. Un mundo a oscuras, en todos los sentidos. 
Un gran vacío de Dios.

Desde mi mirada cristiana, siento que Dios se está 
retirando de nuestra escena. 

No porque Él haya cambiado, sino porque ya no que-
remos que influya en nuestras decisiones, ni valores.  
Tanto el cristianismo como otras religiones parecen 
hoy más interesadas en sobrevivir institucionalmente 
que en encarnar la esencia de Dios. Los valores de 
Jesús se han convertido en reliquias decorativas, no 
motores de vida transformada.

Lo denunció Isaías siglos atrás: 

“Este pueblo se me acerca con la boca 
y me honra con los labios, pero su corazón 

está lejos de mí;  y su temor de mí no 
es más que un mandamiento de 

hombres que les ha sido enseñado” 
(Isaías 29:13). 

Hoy abundan los ritos, rezos, fórmulas, multitu-
des… pero ¿dónde está nuestro corazón? Jesús 
mismo advirtió: 

“No todo el que me dice: Señor, Señor, 
entrará en el Reino de los cielos, sino el que 

hace la voluntad de mi Padre” 
(Mateo 7:21).

Venimos de celebraciones pasionales, pero la violencia 
sigue presente, la corrupción continúa, la indiferencia 
domina. La guerra persiste a nivel países y personal-
mente. ¿Dónde está el fruto? ¿Dónde está la luz que 
debía de irradiarse tras tanto fervor?

El teólogo Dietrich Bonhoeffer habló de una “gracia 
barata”, que consuela, pero no cambia, que absuelve 
sin arrepentimiento. ¿No es eso lo que hemos cultiva-
do? ¿No es eso lo que vendemos? 

Siento y vivo un gran vacío de Dios en medio de tanto 
nombre de Dios. No porque Él nos haya abandonado 
—Él es fiel—, sino porque nosotros hemos llenado el 
altar con nosotros mismos. Nos hemos erigido en 
dioses.  Nos aferramos a costumbres, a estructuras, a 
doctrinas, eclesiologías, pero olvidamos al Dios vivo. 
Somos, como dice Pablo: “Ruido sin sentido” (1 Corin-
tios 13:1), si no tenemos amor eterno de Dios.

No es odio lo que desplaza a Dios en nuestro tiempo: 
es la tibieza, la repetición, el olvido, el folklore. Esta-
mos proclamando a Cristo, pero sin cruz genuina, sin 
entrega profunda de sus seguidores, sin transforma-
ción de las vidas que se llaman cristianas.

Ha llegado la hora de un examen profundo. ¿A quién 
seguimos? ¿Qué rostro tiene el Dios que reflejamos? 
¿Cuánto de nuestra vida está realmente rendido a Él?
En medio de este apagón moral y espiritual, aún 
resuena la voz del profeta: “Buscadme y viviréis” 
(Amós 5:4).

¡Dios no quiere más ceremonias vacías! No desea 
altares fríos, ni templos repletos de incienso sin justi-
cia, ni ritos que no nacen del alma. ¡Dios clama por 
corazones vivos, por vidas rendidas, por manos 
limpias y pies dispuestos a servir! ¡Rompamos las 
cadenas de las tradiciones muertas!

Creemos que la salvación comprende la redención integral del 
hombre. Es la experiencia personal en que el individuo es res-
catado del dominio del pecado y es liberado para vivir según 
los propósitos de Dios en su vida. Se ofrece gratuitamente a 
todos aquellos que aceptan a Jesucristo como Señor y Salvador, 
quien con su propia sangre obtuvo la redención eterna para el 
creyente. La salvación abarca la regeneración, la santificación y la 
glorificación del ser humano. 
• La regeneración o el nuevo nacimiento, es una obra de la 
gracia de Dios por la cual los creyentes llegan a ser nuevas 
criaturas en Cristo Jesús. Es un cambio de vida que efectúa el 
Espíritu Santo, cuando el pecador bajo convicción de su 
pecado responde en arrepentimiento hacia Dios y con fe en el 
Señor Jesucristo. El arrepentimiento y la fe son inseparables 
experiencias de gracias. Por arrepentimiento la persona des-
echa su pecado para abrazar la gracia de Dios. Por fe acepta a 
Jesucristo y entrega toda la responsabilidad a él como Señor 
y Salvador. Recibe el perdón absoluto que Dios en su miseri-
cordia concede a todos los pecadores que se arrepienten y 
creen en Cristo. La justificación pone al creyente en una rela-
ción de paz y favor para con Dios, transformando la vida para 
reflejar los principios de su justicia.
• La Santificación comienza con la regeneración y es la expe-
riencia mediante la cual el creyente es separado para cumplir 
los propósitos de Dios, y capacitado para progresar hacia la 
perfección moral y espiritual por la presencia y el poder del 
Espíritu Santo que mora en él. El crecimiento en gracia debe 
continuar durante toda la vida del creyente.
• La glorificación es la culminación de la salvación y es el 
estado bendito, final y permanente del redimido.

DECLARACIÓN DE PRINCIPIOS 
Y CREENCIAS BAUTISTAS

SALVACIÓN

Sea amigo de Re�exión Bautista  Periódico de la Asociación Bautista Argentina.

Su donación ayudará a cubrir los costos de publicación y distribución. Donación por año calendario:
Individual: $5000 | Iglesia (3 unid.): $9000 | Iglesia (10 unid.) $30000 | Amigo de Reflexión Bautista: $40000

Correspondencia, artículos y comentarios a: reflexion@bautistas.org.ar

TRANSFERENCIAS BANCARIAS:
1 .  Deposite en la cuenta abierta en Banco Galicia, Sucursal Pompeya Nro. 9750095-5126-3. 
A nombre de: Asociación Bautista Argentina - Asociación Civil  /  CBU:0070126230009750095536.
2.  Una vez realizada transferencia o depósito en alguna de estas cuentas, avisar a la Tesorería al siguiente e-mail: 
tesoreria@bautistas.org.ar avisando importe y destino de dicha ofrenda, con número de operación o ticket y sucursal 
donde se realizó la misma. Enviando una copia al responsable del área para la que se deposita. 
Y avisando si requiere el recibo escaneado o por correo. Gracias y Dios le bendiga.

AGENDA 2025

A G O S T O

S E P T I E M B R E  -  MES DE LA BIBLIA

J U N I O

J U L I O

IEB DE RANELAGH 

(Día a de�nir): Encuentro de ABA Mujeres.

ABA JÓVENES:

20 al 22: Brigada de Trabajo y Evangelismo. 

ABA JÓVENES:

Sábado 19: Encuentro de Jóvenes en 
Iglesia Bautista de Flores. 

Viernes 22 :  20º Aniversario de la ABA

Sábado 9:
ABA JÓVENES: Encuentro en Rosario.
FRATERNIDAD PASTORAL:
Encuentro presencial de Pastores.

11 al 13: Campamento de Hombres. 
Parque el Sembrador.

INSTITUTO BAUTISTA DE FORMACIÓN BÍBLICA:

Jueves 3: Dialogando con Dr. Eduardo Tinao
TEMA: “Preguntando a la Biblia sobre: Aborto, 
Eutanasia, Pena de Muerte” / HORARIO: 19hs.

ADULTOS MAYORES:

Sábado 10: Encuentro de Adultos Mayores.
Actividad a designar.

ADULTOS MAYORES:

Sábado 13: 
Encuentro en Iglesia Bautista de Flores.
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TEXTOS BÍBLICOS: 

Génesis 3:15. Éxodo 3:14-17; 6:2-8. Mateo 1:21; 4:17; 16:21; 27:22-28:6. Lucas 1:68,69; 2:28-32. Juan 1:11-14, 29; 3:3-21, 36; 5:24; 10:9, 28, 
29; 15:1-16; 17:17. Hechos 2:21; 4:12; 15:11; 16:30,31; 17:30,31; 20:22. Romanos 1:16-18; 2:4; 3:23-25; 4:3-8; 5:8-10; 6:1-23; 8:1-18, 29:39; 10:9, 
10,13; 13:11-14. 1ª. Corintios1:18,30; 5:10; 6:19. 2ª. Corintios 5:17-20. Gálatas 2:20; 3:13; 5:22-25; 6:15. Efesios 1:7; 2:8-22; 4:11-16. Filipenses 
1:3, 2:12. Colosenses 1:15-22; 3:1- 4; 1ª. Tesalonicenses 5:23, 24. 2ª. Timoteo 1:12. Tito 2:11-14. Hebreos 2:1-3; 5:8-9; 9:24-28; 11:1; 12:8,14. 
Santiago 2:14-26; 1ª. Pedro 1:2-23. 1ª. Juan 1:6 a 2:11. Apocalipsis 3:20; 21:1-22:5.


